

DEVENEZ MÉCÈNE



Soutenez nos projets
2024



LA FONDATION COGNACQ-JAY

AU SERVICE DU BIEN COMMUN DEPUIS 1916

La Fondation Cognacq-Jay est une fondation reconnue d'utilité publique depuis 1916 dont la mission est de servir l'intérêt général en prenant soin des personnes en difficulté. Elle crée, maintient et développe des actions de solidarité sociale et apporte des réponses à des besoins sociaux ou sanitaires non couverts ou émergents.

Elle gère aujourd'hui 13 établissements avec un pôle important d'activités en santé, qui fait d'elle un acteur hospitalier majeur du secteur privé à but non lucratif en Île-de-France.



Hôpital Cognacq-Jay
(75)



Hôpital Forcilles
(77)



Clinique Saint-Jean-de-Dieu
(75) – établissement adossé



Hôpital Franco-Britannique (92)



L'Atelier Cognacq-Jay (75)



Lycée professionnel
(95)



EHPAD
(92)



Appartements de coordination
thérapeutique (75)



Etablissement
d'accueil médicalisé
(75)



Maison de vacances
solidaires
(83)



Institut médico-éducatif
(75)



2 Maisons d'enfants (74
et 77)

Travaillant au service des personnes malades ou fragilisées, les établissements de la Fondation recherchent l'excellence dans l'accueil, l'accompagnement ou les soins. Les équipes inventent jour après jour des solutions originales pour répondre au mieux aux besoins de chacun.

NOS PROJETS STRATÉGIQUES



Projet 1 : Un robot chirurgical au service des patients

- Un des rares hôpitaux à but non lucratif de l'Ouest parisien
- 12 000 patients accueillis par an
- De nombreuses spécialités chirurgicales et médicales représentées : cancérologie, gynécologie, urologie, cardiologie, diabétologie-endocrinologie, gastroentérologie...
- Une maternité réalisant 2 000 accouchements/an
- Un service d'urgences adultes et de traumatologie pédiatrique

Pour offrir à ses patients le meilleur de l'innovation, **l'Hôpital Franco-Britannique** souhaite acquérir un robot chirurgical de dernière génération qui permet des interventions moins invasives, moins traumatisantes et plus sécurisées pour les patients.

En effet, la technologie robotique permet de grossir jusqu'à 20 fois le champ opératoire tandis que les bras articulés reproduisent tous les gestes du chirurgien en éliminant les tremblements parasites, les à-coups, d'où un gain de sécurité indéniable pour les patients.

Le robot sera utilisé dans de nombreuses spécialités, notamment en urologie, discipline phare d'utilisation des robots, en gynécologie et dans le traitement d'un grand nombre de cancers (prostate, rein, vessie, utérus, rectum, œsophage, colon, pancréas, foie...)

BÉNÉFICES DU ROBOT POUR LES PATIENTS

- Des actes chirurgicaux moins invasifs et moins traumatisants
- Une diminution du risque de complications (infections et séquelles)
- Une réduction des douleurs postopératoires et des saignements
- Des cicatrices limitées voire invisibles
- Au final, une hospitalisation plus courte et une reprise des activités plus précoce

COÛT DU PROJET : 1.5M €

Projet 2 : Mieux vivre avec un cancer

- Un lieu non-médical pour mieux vivre avec et au-delà de la maladie
- Un espace accueillant des femmes et des hommes touchés par tous types de cancers et à tous les stades de la maladie, ainsi que leurs aidants
- Plus de 900 personnes accompagnées depuis l'ouverture de L'Atelier en 2017

En complémentarité des soins hospitaliers, **L'Atelier Cognacq-Jay** accueille les personnes touchées par un cancer pour leur proposer des activités de Mieux-Être.

L'Atelier est un lieu pour rompre l'isolement parfois lié à la maladie, pour renouer avec les joies simples des échanges spontanés, avec des personnes bienveillantes partageant un vécu commun.

Les ateliers collectifs ou individuels sont animés par des intervenants qualifiés, tous bénévoles, permettent de se ressourcer avec de l'activité physique adaptée, de la mise en beauté, des activités de détente et d'équilibre, ainsi que du soutien psychologique et des activités créatives, ainsi que de l'aide au retour à l'emploi.

UN CERCLE DES MÉCÈNES ENTREPRISES

Pour soutenir le fonctionnement de L'Atelier, nous avons mis en place un cercle des mécènes entreprises qui propose des paliers de soutien ainsi que des contreparties associées :

- Ami : à partir de 1K€/an
- Bienfaiteur : à partir de 5K€/an
- Mécène : à partir de 10K€/an
- Grand mécène : à partir de 20K€/an

BESOINS : 240 000 €/AN

MISSION 1 : SOIGNER-PRENDRE SOIN



L'Hôpital Cognacq-Jay

Un établissement à taille humaine au cœur de Paris



- Hôpital centenaire dédié aux maladies chroniques dans le 15ème arrondissement de Paris
- 2 250 patients accueillis par an
- 4 pôles d'activité : Oncologie, Lymphologie, Nutrition-obésité, Soins palliatifs
- Site constitutif du centre de référence national sur les maladies vasculaires rares, en partenariat avec l'hôpital européen Georges Pompidou.
- L'éducation thérapeutique comme approche prioritaire pour rendre les patients autonomes et améliorer leur qualité de vie

Améliorer l'apaisement des patients durant les bains

Le service de soins palliatifs comporte deux salles de bain que nous souhaitons améliorer pour les rendre plus apaisantes avec un nouvel ameublement plus chaleureux et des équipements favorisant la relaxation : ciel étoilé, jeux de lumière, diffusion de musique... et qui conserveraient le niveau de sécurité adéquat.

Coût: 10 000 € par salle de bain

Prendre soin des familles

L'unité de soins palliatifs a également pour mission de prendre soin des familles. Le service est ainsi doté de deux salons qui leur sont totalement dédiés. Nous souhaitons les rénover (peintures, lumières, nouveau mobilier) et créer des coins "cuisine" pour faciliter l'organisation des visites familiales.

Coût: 9 000 € par salon

Mon lymphœdème en vacances

L'Hôpital accueille des enfants et adolescents touchés par un lymphœdème primaire, une maladie rare qui entraîne une augmentation de volume d'une partie du corps, essentiellement des membres inférieurs. Les équipes soignantes ont mis en place un séjour de vacances thérapeutiques pour 8 enfants. Ce séjour à la mer permet à ces jeunes de se rencontrer, d'échanger et d'apprendre à mieux vivre avec la maladie et ses contraintes.

Coût annuel: 7 000 €

La socio-esthétique pour se sentir mieux

Aujourd'hui proposée en soins palliatifs, nous souhaitons mettre en place des soins esthétiques aux patients des autres services, notamment en soins de suite oncologiques, à raison de 4h par semaine.

Coût annuel: 10 000 €

L'Hôpital Forcilles

Un établissement de proximité en Seine-et-Marne



- Un hôpital labellisé "de proximité" situé dans un désert médical en Seine-et-Marne
- Plus de 14 000 patients accueillis par an
- 4 pôles d'activités : oncologie, pneumologie, Maladies digestives-diabétologie-nutrition, Médico-technique & rééducation
- 1er opérateur en Ile-de-France en termes de lits de soins palliatifs

S'ouvrir à la nature à l'Hôpital

L'Hôpital dispose d'un grand parc mais insuffisamment exploité car il ne permet pas aux patients en situation de mobilité réduite ou de handicap de se déplacer facilement. Nous souhaitons le rénover en rendant les chemins accessibles, créant un jardin thérapeutique ainsi qu'une zone de sport extérieure ouverte à tous.

Coût: 216 000 € dont 25 000 € obtenus

La relaxation à portée de main

L'Hôpital Forcilles accueille des patients atteints de pathologies complexes avec des séjours souvent longs et parfois anxiogènes. Plusieurs professionnels sont formés pour accompagner les patients dans la gestion de ce stress et organisent à ce titre des séances et des soins auprès des patients. Mais il reste difficile d'assurer une présence régulière dans chaque service. C'est pourquoi, l'Hôpital Forcilles souhaite proposer une solution nomade qui permet de projeter des vidéos immersives du sol jusqu'au plafond.

Coût: 24 000 €

Soutenir les personnes atteintes de maladies chroniques

En 2022, l'Hôpital a ouvert la Maison Zen et Marne, un lieu de vie et de partage dédié aux personnes atteintes de maladies chroniques, ayant terminé leur parcours de soins, ainsi qu'à leurs aidants. La Maison propose des activités de ressourcement réalisées par des bénévoles (yoga, soutien psychologique, sport adapté...).

Pour poursuivre son développement et planifier l'organisation des activités, nous avons besoin d'un logiciel spécifique d'inscription et de gestion de salles.

Coût: 12 000 €

L'Hôpital Franco-Britannique

Un établissement sans dépassement d'honoraires dans l'Ouest Parisien



- Un des rares hôpitaux à but non lucratif de l'Ouest parisien
- 12 000 patients accueillis par an
- De nombreuses spécialités chirurgicales et médicales représentées : cancérologie, gynécologie, urologie, cardiologie, diabétologie-endocrinologie, gastroentérologie...
- Une maternité réalisant 2 000 accouchements/an
- Un service d'urgences adultes et de traumatologie pédiatrique

Accompagner les futurs parents dans leur parentalité à la maternité

La maternité de l'Hôpital Franco-Britannique réalise près de 2 000 accouchements par an. Elle propose plusieurs types de préparations à l'accouchement et à l'accueil de bébé. Pour aller plus loin, la maternité souhaite créer un espace pédagogique dédié à la parentalité. Cet espace représentera les différentes zones d'une maison : chambre d'enfant, cuisine, salle de bain. Des supports type « fiches techniques » seront disponibles à la consultation et à emporter. Des visites « guidées » seront également organisées.

Coût: 4 000 €

Soutenir les personnes touchées par un cancer avec la socio-esthétique

Le centre de cancérologie de l'Hôpital accueille plus de 7 000 séjours par an. Des soins de support sont proposés gratuitement aux patients dont des séances de socio-esthétique. Ces séances se déroulent dans une cabine dédiée que nous souhaitons rénover pour rendre plus accueillante et plus adaptée à ces soins.

Coût: 13 500 €

Prendre soin également des familles

Nouvelle peinture, nouveaux meubles, nous avons besoin de donner une nouvelle jeunesse au salon dédié aux familles dans le service d'oncologie pour rendre ce lieu plus agréable et confortable.

Coût: 5 000 €

**MISSION 2 :
ACCOMPAGNER LES ADULTES
FRAGILISÉS**



Ehpad Cognacq-Jay

Une grande famille



- Une Maison au cœur d'un grand parc paysager à Rueil-Malmaison
- 100 places d'accueil permanent dont 30 dans le cadre de l'Aide sociale à l'hébergement
- Une Unité Alzheimer de 16 places

Améliorer le bien-être des résidents grâce aux jeux numériques

Depuis un an, une Tovertafel est installée dans notre unité sécurisée Alzheimer. Cet outil numérique ludique permet de projeter des jeux sur une table : puzzles, jeux de mémos, de lettres, outils de dessins... Ayant rencontré un succès formidable auprès des résidents comme du personnel soignant, nous souhaitant acquérir une deuxième Tovertafel pour l'autre partie de notre Ehpad.

Coût : 12 000€ dont 4 000 € obtenus

ACT

Aider des personnes malades et en situation de précarité



- Des appartements dédiés à des personnes atteintes de maladies chroniques et en situation de précarité
- 20 places en appartements collectifs, semi-collectifs ou individuel

Prendre en compte le vieillissement des résidents

Face au vieillissement de nos résidents, nous souhaitons rénover les salles de bain pour les transformer en salles d'eau. Nous voulons également améliorer notre performance énergétique en installant de nouvelles chaudières.

Coût : 30 000 €

La cuisine thérapeutique pour se sentir mieux

Nos appartements collectifs bénéficient de cuisines communes. Nous souhaitons les rénover et mettre en place des ateliers de cuisine thérapeutique pour permettre aux résidents d'acquérir des notions sur les besoins nutritionnels et d'apprendre à cuisiner sainement.

Coût : 40 000 €

**MISSION 3 :
PROTÉGER ET ÉDUQUER
LES JEUNES EN DIFFICULTÉ**



Maison d'enfants de Seine-et-Marne

dédiée à la protection des enfants



- Un établissement situé en Seine-et-Marne
- Une double mission : accueillir les enfants placés par l'Aide sociale à l'Enfance et accompagner les familles en difficulté sur le plan éducatif et social
- Environ 60 enfants accueillis et 70 familles soutenues par an
- Différentes structures disséminées dans la Seine-et-Marne : internat complet, hébergements semi-autonomes, appartements partagés, lits de replis, etc.

Soutenir les familles en difficulté et isolées

La Maison d'enfants accompagne des familles en grande difficulté dans tout le département. Nous souhaitons ainsi acquérir et aménager un espace famille itinérant, espace multifonction, qui permettra de mener des entretiens avec les familles, de des actions de médiation et qui disposera d'un espace ludothèque, médiathèque, multimédia et de cuisine.

Coût : 30 000 €

Favoriser l'égalité des chances

Pour permettre aux enfants et jeunes que nous accueillons de se reconstruire psychologiquement et physiquement, nous aménageons les emplois du temps avec les établissements scolaires pour leur permettre d'assister aux différents rendez-vous médicaux dont ils ont absolument besoin. Il est cependant très difficile pour ces enfants de ne pas décrocher totalement de leur scolarité et de retrouver le goût d'apprendre. Nous souhaitons donc mettre en place un dispositif de soutien scolaire individualisé au sein de notre Maison d'enfants pour parer à cette inégalité sociale et scolaire.

Coût : 9 000 € pour l'accompagnement de 5 enfants pendant un an

Ouvrir les enfants à l'Art

Nous souhaitons mettre en place un projet artistique en collaboration avec Act'Art, l'opérateur culturel de Seine-et-Marne et la Maison des cultures de Thomery, lieu qui accueille des adultes fragilisés par la maladie ou le handicap. Le projet permettra tout au long de l'année de proposer des activités culturelles autour d'une Micro-Folie (un musée numérique) et de la création artistique de mangas. Un événement de restitution festif clôturera l'année avec la création de grandes fresques participatives.

Financement obtenu

- Lycée professionnel situé à Argenteuil proposant un CAP vente, 3 bacs pro (vente, accueil et accompagnement et service à la personne) et un BTS Management commercial opérationnel
- 500 élèves accueillis par an
- 1/3 des élèves boursiers
- 20 élèves en situation de handicap (4%)
- Une 50taine d'élèves bénéficiaires d'un dispositif d'accompagnement personnalisé (dyslexie ou autre problème d'apprentissage)

Intervenir rapidement en dehors de l'infirmierie

Le lycée souhaite s'équiper d'un chariot d'urgence afin que l'infirmière puisse intervenir rapidement en dehors du local de l'infirmierie pour venir en aide aux élèves ayant besoin d'assistance.

Financement obtenu

Favoriser l'accès aux soins des jeunes

Victimes de situations sociales difficiles et vivant dans un désert médical, nos lycéens n'ont peu voire pas d'accès aux soins médicaux. Pour faire face à ces problématiques, le lycée a recruté une infirmière à temps plein en 2021. Elle fait désormais face à un nombre toujours plus important de demandes des élèves mais la configuration actuelle de l'infirmierie ne permet pas de les recevoir dans de bonnes conditions, notamment de confidentialité. Nous souhaitons donc rénover l'infirmierie, l'agrandir et l'équiper d'un espace sensoriel pour aider à la gestion des troubles psychologiques.

Coût : 38 000 €



NOUS SOUTENIR

La Fondation Cognacq-Jay est une fondation reconnue d'utilité publique habilitée à recevoir des dons, des libéralités (donations, legs, assurances-vie) et du mécénat d'entreprises pour mener à bien ses missions d'intérêt général.

Le soutien des donateurs et mécènes est crucial pour nous permettre de maintenir notre Recherche clinique et nos capacités d'innovation à leur plus haut niveau.



LES AVANTAGES FISCAUX POUR LES ENTREPRISES

60% du montant du don est déductible de l'impôt sur les sociétés dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel ou 20 000 €.

A NOTER : le lycée Cognacq-Jay peut également recevoir la taxe d'apprentissage.

LES AVANTAGES FISCAUX POUR LES INDIVIDUS



- **66% du montant de votre don est déductible de l'impôt sur le revenu dans la limite de 20% du revenu net imposable.**

Ainsi, un don de 1 000 € vous revient réellement à 340 €.

- **ou 75% du montant de votre don est déductible de votre Impôt sur la Fortune Immobilière (IFI) dans la limite de 50 000 € soit un don maximum de 66 667 €.**

Ainsi, un don de 1 000 € vous revient réellement à 250 €.

LES AUTRES CONTREPARTIES LIEES AU DON



Pour les entreprises mécènes, nous apposerons votre logo sur les supports de communication relatifs au projet et dans notre rapport d'activité.

Pour les particuliers, sous réserve de votre accord, vous serez nommé(e) dans la liste des mécènes sur notre site internet. Votre don peut également rester anonyme.

Faire un don : donner.cognacq-jay.fr

CONTACTS

Giorgia Ceriani Sebregondi

**Directrice de la communication, du mécénat,
de l'innovation et de la prospective**

giorgia.sebregondi@cognacq-jay.fr

01 42 84 98 91

Isabelle Ferrière

Responsable mécénat

Fondation Cognacq-Jay

isabelle.ferriere@cognacq-jay.fr

01 83 75 92 90

